



## 感謝の気持ちを、そして…

校長 渡辺 訓次

42日間の夏休みが終わり、2学期が始まりました。今年は3年ぶりに新型コロナウイルス感染症拡大防止のための行動規制が無い夏休みとなりましたが、在家っ子とそのご家族の皆様は、どの様に過ごされたでしょうか。新型コロナウイルス感染については、依然厳しい状況にあり、いつ・どこで・誰が感染しても不思議ではありません。実際、この休み期間中に多くの在家小関係者から、感染報告がありました。幸い、重症化したという報告はありませんでしたが、関係の方々は大変な思いをされたことは間違いないと推察します。本校では油断することなく、基本的な感染予防である「3密の回避」「必要な場面でのマスク着用」「手洗い」「換気」の徹底を図り、感染拡大防止に努めてまいります。ご家庭でも、「毎日の体温記録票の記録・押印」「ご家族の健康観察、及び、その状況に応じた登校自粛」など、引き続きのご協力をお願いいたします。

さて、二学期の始業式では次のような話をしました。

皆さんおはようございます。長かった夏休みも終わり今日から二学期となりました。一学期の終業式に、元気な姿でまた逢いましょうとお話しましたが、今日こうやって皆さんの元気な顔を見ることができ、とてもうれしく思っています。この夏休みの間、皆さんが先生やお家の人の言う「きまり」や「約束」を守り、命を大切に生活してくれたからこそだと思います。何はともあれ、私の願った夏休みの目標の一つを達成してくれて感謝します。

では、もう一つお話した「1日1日を大切に過ごす」ことはできたでしょうか。夏休み後半のサマースクールに来ていた在家っ子の顔を見た時、「2学期も頑張るぞ」という顔をしている人がたくさんいました。きっと、この夏休みの1日1日を大切に、充実して過ごしたからではないかと感じました。今日、多くの皆さんも、同じような気持ちで登校したと思います。この後、担任の先生に「毎日〇〇をしました。」「苦手だった△△ができるようになりました。」のような報告をしてください。もちろん「××はできるようになりました。」という人もいますでしょう。しかし、できるようにしようと努力したことがとても大切なことなのです。この後も、あきらめずに努力を続けてみてください。努力した分は、必ず皆さんの成長につながるはずですから。

さて、先ほども言ったように、皆さんはこの夏休み、命を大切に守って生活をしてくださいました。しかし残念ながら、この夏休みの間にも、悲しい事件や事故が日本のあちらこちらで起き、テレビや新聞で報道されていました。水の事故や交通事故で「大切な命」を失ってしまった小学生もいました。私は「もし、在家っ子たちに、このような悲しいことが起きたらどうしようか…」と、いつも考えてしまいます。だからこそ今日、二学期の始まりに、こうやって皆さんの元気な顔が見られことに、心から感謝をしているのです。

皆さんがこうやって無事に夏休みを過ごすことができたのは、もちろん皆さん自身が気を付けてくれたからなのですが、皆さんの周りの多くの人に関わってくれていたからでもあると思います。身近にいるお家の人や、地域の人たちは、いつも皆さんの安全を見守ってくれています。ですがその他にも、皆さんが知らないところで、皆さんが生きていくために働いてくれている人たちがたくさんいます。

以前にも話しましたが、人は、多くの場合一人では生きてはいけません。様々な人の支えがあって生きている、あるいは生かされているのです。そのことを忘れてはいけないと私は思います。そして、生かされているすべてのことに感謝をしなければならないとも思っています。

感謝を表す言葉「ありがとうございます」はとても素晴らしい言葉です。今日から始まる二学期も、一人で生活することはできません。お家の人に「ありがとうございます」、友達に「ありがとうございます」、地域の人たちに「ありがとうございます」、そして先生方に「ありがとうございます」、いつもそのような気持ちを持って生活して欲しいと思います。ここにいる皆さん全員が、この「感謝の気持ち」を忘れずに生活することができれば、友達とのトラブルもなくなり、落ち着いて過ごせるはずです。誰もが相手に対して感謝し、相手を大切にすること、実は自分も、相手から感謝され大切にしてもらえるということになるのです。どうかこの二学期、在家小に「ありがとうございます」という言葉があふれるよう、在家小に関わる全ての人で努めていきましょう。

合わせて、二学期は様々な学校行事もあります。それぞれの行事に、全力で取り組む在家っ子の姿も見たいと思います。もちろん、日々の生活も「命を守る」「感謝の気持ち」を忘れずに、「学びワクワク・笑顔キラキラ・元気モリモリ」で過ごしていきましょう。それでは、二学期もよろしくお祈りいたします。

「たたくより、たたえ合おう。」ご存じの方もいると思いますが、私が最近気になったCMでの言葉です。そのCM内では「誰もができる。みんな持つてる。一人一人にリスペクト。」とも歌っています。わずか1分という短いCMの中に、「立場の違う人を受け入れ、互いに敬う」という、我々がすべき内容が表現されていると思いました。平和な世の中を願うのであれば、忘れてはならない大切なことですので、在家っ子にも「感謝の気持ち」と合わせて身に付くように努めていきます。

# 令和4年度 9月 児童下校予定表 ※感染拡大状況によって、変更になる場合があります



学校目標	○かしく ○やさしく ○たくましく
生活目標	○室内での過ごし方を工夫しよう
保健目標	○早ね・早起きをしよう
給食目標	○よくかんで 食べよう



日	曜	校内行事等	下校時刻					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	木	第2学期始業式 特別日課4時間授業 教育実習開始(～30日 2名)	12:15	12:15	12:15	12:15	12:15	12:15
2	金	読書タイム 給食開始 通学班会議・一斉下校	15:30	15:30	15:30	15:30	15:30	15:30
3	土							
4	日							
5	月	しらすぎカード取組週間 56年発育測定	14:05	14:05	14:55	14:55	14:55	14:55
6	火	算数タイム 登校指導 34年発育測定 456年県学力・学習状況調査端末入力調査	14:40	15:30	15:30	15:30	15:30	15:30
7	水	ICTタイム 登校指導 12年発育測定	14:40	14:40	15:30	15:30	15:30	15:30
8	木	体育朝会 委員会活動	14:40	14:40	14:40	14:40	15:40	15:40
9	金	読書タイム 古紙・寄贈本回収日 安全点検日 下校指導	14:40	14:40	14:40	15:30	15:30	15:30
10	土							
11	日							
12	月	放課後子供教室	14:05	14:05	14:55	14:55	14:55	14:55
13	火	算数タイム なかよしグループ交流会	14:40	15:30	15:30	15:30	15:30	15:30
14	水	ICTタイム 教育相談日 スクールカウンセラー来校日	14:40	14:40	15:30	15:30	15:30	15:30
15	木	音楽朝会 ALT勤務開始日 クラブ活動	14:40	14:40	14:40	15:40	15:40	15:40
16	金	読書タイム	14:40	14:40	14:40	15:30	15:30	15:30
17	土							
18	日	ふれあいの日						
19	月	祝 敬老の日						
20	火	算数タイム	14:40	15:30	15:30	15:30	15:30	15:30
21	水	ICTタイム	14:40	14:40	15:30	15:30	15:30	15:30
22	木	学年・学級の時間 クラブ活動	14:40	14:40	14:40	15:40	15:40	15:40
23	金	祝 秋分の日						
24	土							
25	日							
26	月	放課後子供教室	14:05	14:05	14:55	14:55	14:55	14:55
27	火	算数タイム	14:40	15:30	15:30	15:30	15:30	15:30
28	水	ICTタイム 地震想定避難訓練	14:40	14:40	15:30	15:30	15:30	15:30
29	木	児童会いじめゼロ集会 委員会活動	14:40	14:40	14:40	14:40	15:40	15:40
30	金	読書タイム	14:40	14:40	14:40	15:30	15:30	15:30

## 10月3日(月)・4日(火)の予定

3	月		14:05	14:05	14:55	14:55	14:55	14:55
4	火	算数タイム 集金日	14:40	15:30	15:30	15:30	15:30	15:30

※変更になる場合もありますのでご了承ください。  
 ※給食費の口座引き落としは、余裕をもって、前日までにご入金をよろしく願いたします。



1日	(土)	PTA 美化活動 (雨天延期 15日)	12日	(水)	教育相談日
6日	(木)	5年脊柱側弯検査	21日	(木)	6年修学旅行説明会 (6校時)
7日	(金)	全学年通常日課 5時間授業 校内音楽会 (児童向け)	22日	(土)	在家小まつり
8日	(土)	全学年通常日課 4時間授業 校内音楽会 (保護者向け) 弁当なし	27日	(木)	修学旅行前健診
11日	(月)	振替休業日	新型コロナウイルス感染症の状況により変更の場合があります。予めご了承ください。		

## おめでとう

令和4年度

水道ポスターコンクール

入選

佳作

埼玉県硬筆中央展覧会 特選賞

埼玉県硬筆展覧会川口市審査会 優良賞

### 通学路の検討について

PTA 旗振り並びに見守り隊の皆様には日々の立哨指導に感謝いたします。

以前から鹿島診療所の前の道を通学路として使用していますが、多くの保護者の方、地域の方から安全面についてご意見をいただいております。

昨年度川口市役所より「大むら」「清水機械製作所」前の歩道に30m～50mの「横断防止柵」(※1)を今年度以降計画的に設置するとの連絡をいただいております。

また、来年度を目途に通学路の変更を検討しております。下校指導も行い、児童の安全を見守って参ります。保護者様、地域の皆様におかれましては、今後とも児童の安全を守るためにご支援を賜りますようお願い申し上げます。



### 新型コロナウイルスに係る 児童の登校自粛の協力について

発熱や倦怠感、喉の違和感等風邪症状があるなど、普段と体調が少しでも異なる場合や家庭内に体調不良者(PCR検査の結果待ちを含む)がいる場合には、自宅での休養、登校の自粛をお願いいたします。また、他家族と接触したため濃厚接触者とされ、登校の判断がつかない場合等ご心配なことがありましたら学校へご連絡ください。

### 第3学年2組 担任交代について

## 令和4年度学校評価保護者アンケート（7月実施）集計結果

	学校の取組について	そう思う	どちらかと言えそうですが 思う	どちらかと言えそうですが 思わない	そう思わない	R3.3 比較
1	学校は、学校の方針や様子を家庭や地域にわかりやすく伝えている。	38%	59%	2%	1%	+2
2	学校は、一人一人のよいところを伸ばそうとしている。	26%	66%	5%	2%	+1
3	学校は、学力向上に向け、指導を工夫している。	33%	58%	9%	1%	-1
4	学校は、道徳性を養おうと、指導を工夫している。	29%	63%	8%	0%	-5
5	学校は、体力向上に向け、指導を工夫している。	28%	61%	11%	0%	-4
6	学校は、安全面や健康面に配慮している。	44%	52%	4%	1%	-1
7	学校は、校舎内外がきれいに清掃されている。	35%	58%	4%	2%	±0
8	学校は、教育相談日・家庭訪問などで、相談にのってくれる。	60%	39%	2%	0%	±0
9	学校は、いじめの問題（発見・対応・相談等）に取り組んでいる。	33%	63%	4%	0%	-1
10	学校は、家庭や地域と連携しながら、教育活動を行っている。	36%	60%	3%	1%	±0
<b>児童について（学級・学年・学校全体を見て）</b>						
11	児童は、楽しく学校生活を送っている。	57%	38%	4%	1%	+1
12	児童は、生き生きと学習している。	35%	59%	6%	1%	+3
13	児童は、ルールやマナーを守って生活している。	34%	62%	4%	0%	+2
14	児童に、やさしさや思いやりの心が育っている。	44%	52%	4%	1%	+1
15	児童は、家庭や地域であいさつや返事ができている。	31%	54%	13%	2%	+4
<b>保護者として</b>						
16	学校から配付されるプリントなどに必ず目を通してしている。	58%	38%	4%	0%	+3
17	学習、宿題、持ち物などに関心を持ち、確認している。	42%	52%	7%	0%	+1
18	学校行事、授業参観、懇談会に積極的に参加している。	51%	38%	9%	2%	+6
19	地域や家庭であいさつをかわしている。	59%	38%	3%	1%	-1
20	「早寝・早起き・朝ごはん」を実践している。	48%	45%	7%	1%	+3

### 集計結果を受けて

1学期末の学校評価アンケートにご協力いただきありがとうございました。今年度はプリントからQRコードの入力に回答方法を変更しました。回答は家庭数全体の67%（昨年度84%）にあたり、半数以上の家庭から回答がありました。昨年度3月の学校評価保護者アンケートと比較して、全体的に「学校の取組について」の項目の数値が低く、「児童について」「保護者として」の数値は高くなる傾向がありました。また「8 学校は、教育相談日・家庭訪問などで、相談にのってくれる。」の項目について、「そう思う」と回答した方が全体の6割に上りました。学校の対応について、高い評価をいただけたと捉えています。

上記の結果から「昨年度から改善された理由や効果的な取組と回答方法の変更による回答数の変化」を検討していく必要があると考えます。2学期以降も検討の結果をふまえ、感染症対策を徹底し、児童の安全、安心を第一によりよい学校を目指し、教職員が一丸となって教育活動に取り組みます。今後とも本校の教育活動におけるご理解、ご協力のほどよろしくお願いいたします。